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A C T A NQ 19 

ACTA DA REUNIÃO ORDINARIA DE 3/5/1977 

No dia tr3e de Maio de mil novecentos e setenta e sete, nesta cida

de de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das ReunilSes da CAmara Muni

cipal , r euniu a mesma CAmara sob a presidência do Presidente Sr. Dr. Jos~ Gir~ 

Pereira , e com a presença dos Vereadores Srs. Eng2 Francisco Soares Pinheiro, Dr. 

J08~ da Cruz Neto, D. Zulmira Eneida de Sousa e Silva Cristo Barreto Cerqueira, 

! Carlos Lourenço Mia, e Orlando Mor ei r a de Campos Cruz. 

Decl arada a berta a reunillo pelo Sr. Presidente, foi aprovada com 

pensa de leitura a acta da reuni!o anterior, que vai ser assinada. 

Em seguida foi deliberado considerar devidamente justificada a fal

ta dada pelo ver eador~DQ V:!to r Manuel Cepeda Manger~. 

Mercado de Manuel Firmino - Arremataçl!o de bancas - De harmonia com 

o deliberado em r eun:i11o de 19 de Abril findo e editais p'l1blicados para o efeito, 

foi pos to em arrematação o direito de ocupação da banca n Q 24 da-P1aoa -ij , do Merca

do de Manue l Firmino, tendo-se constatado que não apareceu qualquer interessado 

na arrematação. 

Mai s foi deliberado, por unanimidade, pôr a mesma banca em arrema

taç!o na próxima reunião pública. 

Funcionalismo municipal - Licença por doen~ - Devidamente confir

do pelo Delegado de Saúde deste concelho, foi presente e deferido o requerime~ 

to em que Maria do Carmo Maia Marques requer 30 dias de licença por doença, em 

T.Utude de continuar doente e impossibilitada de exercer as suas funções. 

Demolição de prédios - Foram presentes os autos das vistorias efe.2, 

tuadas , para efeitos do disposto na alínea c) do artigo 4$1 do Decreto-Lei n2 ••• 

445/74, de 12 de Setembro, aos pr~dios situados em Mamadeira, em Oliveirinha e em 
Verba, pertencentes a Jol!o de Jesus Lameiro, a Ant6nio Madaíl das Neves Rema:o e 

a Jos é de Oliveira Marques, respectivamente. 

Em face dos pareceres dos peritos foi deliberado, por unanãmãdade , 

amor i zar as demoliç~es requeridas. 

Foi também presente o auto da vistoria efectuada ao pr~dio situado 

na Rua do Infante D. Henrique, pertencente a José Dias Susano e requerida por Al 

berto de Deus da Loura Ra.!'eiro, tendo os peritos emitido o parecer de que o re

querido não é da sua oonpebêncâa, 
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Considerando que o requerente alega que o prédio em causa se en

contra em mau estado de conservação, afectando a sua habitação e as dos vizinhos, 

a Câmara deliberou, por unanimidade, determinar que os peritos esclareçam se o 

esmo préctio ameaça ruína. 

Subsidios - A Cmnara deliberou, por unanimidade, conceder os se

~nt es subsidios: Banda Amizade - 20 OOOSOO; Coral Vera Crua - 12 500$00; Asso

~aç!o Recr eat i va Eixense - 10 000$00; CETA - 15 000800; e Centro Recreativo Ei

rense - 5 000$00 . 

Alienação de bens - Foi pr esente o oficio n2 25AP/5.l.2., datado 

de 27 de Abril findo , da Universidade de Avei ro , a so l i c i t ar a cedência da par

cela 37, da área de S. Tiago , pr opr iedade desta Câmara Munici pal , de modo a par

t ir a permuta com um t erreno do Seminári o de Santa Joana , com vista ao acesso 

à pu-cela 21, cuja pos se administrativa lhe foi atribu:!da. 

A Câmar a del i berou, por unanimidade, efectuar a cedência da parc~ 

re em causa, a titulo gratuito, com' a condição de s er ef ect i vada a permuta e o 

terreno a receber do Seminári o se destinar ao estabelecimento do acesso à aludi

da parcela 21. 

A propósito deste assunto, o Sr. Presidente deu a conhecer que e~ 

teve em Aveiro um técnico da Direcção-Geral do Ensino Superior, a fim de visi

mr o local da implantação dos im6veis destinados à Universidade, tendo ficado 

na r eunil!o da Comissão Instaladora, a conatrução de um novo bloco. 

Escol as do concelho - Em seguimento do tratado na última reunião, 

pr esent e o ofício nº 2894, datado de 29 de Março findo, da Direo

das Construç~es EScolares do Centro, sobre a alteração da vedação do Nrtcleo 

colar de Esgueira. 

Dado que o edificio escolar em causa tem vidros de grandes dimen

es e a baixa altura e as despesas de conservação são elevadas, o Sr. Presiden

e prop8s que se procedesse à vedação por meio de um murete com rede sobreposta, 

o que foi aprovado por unanimidade. 

Cemitério de Aradas - O Sr. Presidente deu a conhecer que tinha 

acordo do Sr. Engº Basílio Tavares de Noronha Lebre e outros proprie

0 8 do t erreno destinado à ampliação do cemitério de Aradas, com a ~rea de 

~ 215m2 , ao preço de 150$00 por cada metro quadrado de terreno situado na zo

de construção e 30800 o restante•
":" r
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Em face da objecção feita pelo Vereador Sr. Orlando Cruz de que 
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considerava o preço exagerado foi deliberado, por unanimidade, solicitar ao en

genheiro-chefe dos serviços de urbanizaç~o e obras que proceda à avaliaçâo do 

aludi do t erreno. 

Rendas de prédios - Foi presente uma carta do motorista Anibal 

Pires Viegas, a solicitar que lhe seja fixada renda pela ocupação da casa exis

t ente no Mercado de Manuel FirIDino, sendo deliberado, por unanimidade, autori

~ a ocupaçã o da mesma casa a titulo gratuito e precário, enquanto não conse

~ al ojament o. 

Provas desportivas - Foi presente um oficio, datado de 26 de 

Abr i l f indo , da Feder a ção Portuguesa de Ciclismo, a comunicar que a Comiss~o Or 

~zadora da 39ª Vol t a a Por t ugal em Bicicleta está a delinear o itinerário de 

finitivo da prova , e a perguntar s e a Câmara está interessada na chegada e/ou 

parti da de uma etapa nesta cidade, ou apenas numa passagem com estabelecimento 

de uma "met a volante" ou, ainda, s e pretende qualquer outra participação. 

A Câmar-a deliberou, por unanimidade, informar aquele or-ganãsmo 

de que es t á inter essada no estabelecimento de uo final de etapa nesta cidade. 

Posturas e Regulamentos- - Em seguicrento da deliberação tomada 

~ 14 de Dezembr o de 1976 e em face da inforcação prestada pela Direcção-Geral 

de Sa11de, no seu ofício nQ 195, datado de 20 de Abril findo, de que sob o ponto 

de vi s t a sanitário não há qualquer inconveniente na concessão de terrenos de "t!!: 
lilões de sepulturas temporárias, que se transformariam em perpétuas, a Câmar-a 

deliber ou , por unanioidade, elininar o § 3º do artigo 17 Q do Regulamento dos C~ 

DiMrios Municipais. 

Mais deliberou, por unaninidade, solicitar o parecer da Conis

~ Municipal de Higiene, nos termos do n Q lQ do artigo 1122 do Código Adm1n:í.l! 

ttat ivo e, seguidamente, submeter a deliberação à aprovação do Governo, pelo ~ 

~t ério dos Assuntos Sociais, conforme preceitua o § 12 do artigo 55Q do mesmo 

Código . 

Enpréstimos do Programa de Recuperação de Ioóveis en Degrada

ç~ (P.R.I.D.) - A Câmara tomou conhecinento do teor do ofício nº 5040, datado 

de 22 de Abril findo, do Fundo de Fomen~o da Habitação, a comunicar que cabe a 

este concelho a dotação de 2 500 contos para obras no âmbito do P.R.I.D., e a 

transnitir as instruções relativas aos enpréstinos. 

A propósito deste assunto o Sr. Presidente referiu-se ao anti

~ edifício escolar de Esgueira, que poderá ser destinado a fins de interesse 
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públ i co , estando já prevista a sua utilização futura pela Junta de Freguesia e 

pel o Clube do Povo de Esgueira. 

Alvarás sanitários - Foi presente UD requer~ento e~ que Ar

cando Eusébio Dias Pereira solicita que, face ao teor da sentença eoitida pelo 

Merit !s s ~o Juíz do Tribunal de Aveiro, lhe seja passada a competente certidão 

declarat i va de que o alvará o~trora cassado se encontra perfeitaoente válido e 

que do facto s eja dado conhec~ento à Delegação e~ Aveiro da Intendência da Pe

cruária. 

o Sr. Presidente deu a conhecer os antecedentes relacionados 

com este assunto , nomeadament e as deliberações tomadas nas reuniões de 16/12/ 

/1975 e de 27/1/ 1976 , na últina das quais foi resolvido cassar o alvará sanitá

rio à Pronovi1ho-~loraçã o Agro-Pecuária do Vouga, Lda , , por não ter sido dado 

cumpr1Dent o i ntegral aos ~andado s de notificação feitos ao representante legal 

da f ima , nomeadanerrbe à de 6 de Janeiro de 1976, razão que determinou o inde

ferimento do r equerimento em que era solicitada certidão de que não ocorreu a 

caasaç ão , 

o Sr. Presidente emitiu a opinião de que, não se DOs t r ando 

~ridas as ~posições feitas à fima e, por outro lado, dadas as queixas dos 

vizi nhos , o problema deveria ser revisto e estudada una solução técnica que 

~iti s 8e obviar aos inconvenientes da exploração, sob o aspecto sanitário. 

Usando da palavra, o Vereador Sr. Orlando Cruz afiroou que 

86 se poderia pronunciar a respeito da pretensão da fima requerente desde 4ue, 

~ant e vistoria, fosse declarado que as instalações do viteleiro se encon

tram ao condições de salubridade. 

Posto o assunto à vot&ção, foi deliberado, por unanimidade, 

sol i ci t ar a vistoria às instalações en causa. 

Parque e Jardins - O Vereador Sr. Orlando Cruz deu a conhecer 

~ esteve no Parque Infante D. Pedro no passado 12 de Maio, e constatou a fal

mde recipientes para recolha do lixo. 

O Sr. Presidente esclareceu que já tinha ordenado a reparação 

008 recipientes colocados no Parque e jardins públicos, mas dada a sua fragili

Mde , conviria estudar outro tipo. 

Prédios em ruínas - O Vereador Sr. Orlando Cruz deu a conhe

que existem dois palheiros em S. Jacinto que aparentam perigo de ruína,além 

e o seu aspecto causar má Lrapr-esaão , 

0 • • • 0 
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A CâDara deliberou, por unanimidade, mandar proceder à visto

r i a prevista no nQ 18Q do artigo 51Q do C6digo Administrativo. 

Trânsito - Foi presente o ofício nº 157, datado de 29 de Mar

ço findo, emanado do Batalhão de Infantaria de Aveiro, a solicitar a proibição 

de estacionanent o na parte mais larga da Rua do Alnirani:e Cândido dos Reis e DO 

troço da Rua do Carmo compr-eendado entre aquele arruaoento e a Rua do Engº Von 

~f, do lado op0sto ao do Quartel, e ainda a colocação de una placa de esta

ciona.oento proibido, excepto a autocar-ros , que abranja toda a frontaria do aqual:: 

te1aDent o . 

A Cânara deliberou, por unaninidade, aprovar as alterações 

ao Regulamento de trânsito, solicitadas pe lo al udi do Batalhão. 

Tanb~m foi presente una carta da União Rodoviária do Caiea, 

Lda. , a soli ci t ar a colocação de una pl aca proibindo o es t aci onament o , excepto 

a aut ocarros da empr esa , no lado sul da Rua do Almirante Cândido dos Reis, no 

espaço compreendi do entre a Rua do Engº Luís Ganes de Carvalho at~ ao nº 120 

daquel e ar ruanento. 

Por proposta do Vereador Sr . EngQ Soares Pinheiro foi deli 

ber ado , por unanimidade, não atender aquele pedido, devendo ser reservado ape

nas o espaço correspondente à "Par-agem" dos autocarros da enpresa em causa, 

sendo ainda resolvido nandar arranjar o terreno destinado a arruamento e sit~ 

do no prolG!Ilgamento da Rua do\ EngQ Luís Gomes de Carvalho, permitindo, assim, 

o esbacãonaeerrbo de viaturas da peticionária. 

Em face da sugestão apresentada pelo serventuário do Muni

cípio , João Ferreira dos Santos Varela, foi deliberado, por unaninidade, proi

bir o estacionanento no lado nascente da Rua de Ant6nio da Benta, no troço COE 

preendi do entre as Ruas do Arco e de Ant6nia Rodrigues e ainda no lado sul da 

Rua da Pa1l:Ieira, no troço compeendãdo entre as Ruas do Vento e de D. Jorge de 

Lencast r e . 

Por proposta do Sr. Presidente foi deliberado, por unanimi

~e , lClandar transferir, para UI:1 local a~astado 10 aetros para aléo do que se 

encont r a , o sinal de estacionamento proibido que se encontra junto da Pasagen 

de Ní vel de S. Bernardo. 

A Câoara tomou conhecioento da informação prestada pela Se~
 

~o de TrAnsito da Polícia de Segurança Pública desta cidade, ben como dos
 

esboços que a acompanharam, contendo sugestões para colocação de protecção p~
 

ra peões na Praça Hunberto Delgado e no cruzaoento das ~as do Capitão João
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de Sousa Pizarro' e de Miguel Bombar-da e das Avenidas de Araújo e Silva e de Ar

t ur Ravara , 

En face destas sugestões, f oi deliberado, por unanimidade, 

acei t ar a proposta apresentada pelo Sr. Manuel Pereira de Alceida, de Ovar, eo 

sua oarta dat ada de 25 de Fevereiro últioQ, devendo ser indicados os locais s~ 

ger i dos pela P. S. P. e ainda os acessos às escolas prioárias da G16ria e da 

Vera Cruz. 

Mai s f~i deliberado, por unanioidade, infornar o proponente 

de que a publicidade a integrar nas referidas protecções deverá ser previanen

te submetida à apr ovação da Câmara. 

Espect ácul os - A Vereado r a Sr~ D. Zulmira Eneida Barreto Ce~ 

queira deu a conhecer que a Acadeoi a de Bailado Per min Trecu se propõe realizar 

UD espect áculo nes t a cidade, ent r e 30 de Junho e 14 de Julho, medi ant e o paga

mento da importância de 6 000$00, e das despesas coo o almoço, o jantar e a 

deslocação. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, aceitar as condiçõespr2 

~stas , devendo os enc argos ser satisfeitos pelas verbas do orçanento da Zona 

de Ttlrisnc. 

SUbsídios - A Câmara deliberou, por unanioidade, conceder um 

subsí di o de 50 000$00 ao Sport Clube Beira-Mar. 

Caopos dos~ortivos - O Sr. Presidente deu a conhecer que teve 

~ reunigo coo o Sr. Delegado da Direcção-Gera1 dos Desportos, em que se pro

çamcru una campanha de aproveitanento de recintos escolares para a prática de 

despor t os , com a vant agem de tornar mais l inpos os recreios e as esco1Rs.
:!'.: . 

Para concretizar este obj ectivo faraD já concedidos 22.~QOtoO 

, . "' ':: ''l', . • ,: : ,: 

por aque l a entidade, vai-se procurar interessar as populações locais e a mrna
rn prestará apoio técnico e material, estando previsto, para já, o aproveita

n:ent o tios recreios das escolas de Requei~o.,.-páÇõ, PÚ'VÕJl. do Paço, Cacia e Sar
# 

razola .. 
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